

JANVIER

Les Évangiles des dimanches ne sont pas des textes anciens et poussiéreux.
Tous les jours, ils résonnent dans l'actualité.

DES HOMMES HEUREUX

Frédéric ANTOINE



Dimanche 8 janvier NAIN BRILLANT

David Gerdes est un homme heureux. À la mi-octobre 2016, il a en effet pu annoncer la découverte du corps céleste 2014 UZ224. Un objet pas tout à fait comme les autres car il constitue la sixième planète naine du système solaire. Jusqu'en 2005, on considérait que celui-ci comptait dix planètes, la dernière étant Pluton. Depuis lors, la découverte de Haumea, Cérès, Makemake et Éris a révélé que plusieurs mini-planètes tournaient aussi autour du soleil, et que Pluton n'était qu'une d'entre elles. Grâce à David Gerdes, la liste de ces nains s'élargit. 2014 UZ224, qui met mille cent années lumières à faire le tour du soleil, n'a pas encore de petit nom.

« Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. » (Mtt 2, 10)



Dimanche 15 janvier CÉRÉMONIE SANS EAU

Loann Bourdieu, onze mois, n'oubliera pas ce dimanche de fin juillet 2016. Ce jour-là, à Castéra-Verduzan (Gers), ses parents l'ont fait baptiser. En présence de sa marraine, Élise Bourdieu, et de son parrain, Guillaume Pujol. Claude Nef, un ami de la famille, a présidé la cérémonie qui s'est déroulée... à la mairie. À la fin de la séance, Loann a reçu son « certificat de parrainage civil ». « *Ce n'est pas un acte anodin, surtout en périodes troubles. Cela permet d'ancrer les valeurs de la République* », a expliqué l'adjoint au maire. Ce type de cérémonie, sans valeur légale, est de plus en plus fréquent en France.

« Si je suis venu baptiser dans l'eau, c'est pour qu'il soit manifesté à Israël. » (Jean 1, 31)



Dimanche 22 janvier À LA PORTE

Comme d'autres pêcheurs bretons, Colin Dewals, 30 ans, ne parvenait plus à recruter sur place le moindre matelot pour le seconder sur son coquillier, *L'enfant d'Arvor*. En 2013, il avait reçu la visite de marins sénégalais cherchant du travail. Après réflexion, il avait rappelé Mamadou Faye et l'avait embauché. Depuis, tout se passait bien entre patron et matelot. Jusqu'à ce jour d'octobre où le bateau a touché des roches, puis a sombré alors qu'ils pêchaient la saint jacques devant l'île de Bréhat. Colin a été sauvé. Malgré sa bouée, Mamadou a perdu connaissance dans de l'eau glacée. Il est décédé à l'hôpital. Il avait 44 ans.

« Jésus leur dit : "Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes." » (Mtt 4, 19)



Dimanche 29 janvier EN PLEIN BOULOT

Le 30 novembre 2016, Juan Manuel Santos Calderón a enfin pu pousser un « ouf » de soulagement. La cause pour laquelle il s'était battu depuis des années aboutissait enfin : le Congrès colombien ratifiait l'accord de paix qu'il avait renégocié avec les FARC, les Forces armées révolutionnaires de Colombie, mettant ainsi fin à cinquante-deux ans d'un conflit qui avait ensanglanté le pays. Une première version de l'accord avait été rejetée par une courte majorité de votants lors d'un referendum, près de deux mois plus tôt. Pour son opiniâtreté à ramener la paix dans son pays, le président colombien a reçu le prix Nobel de la paix 2016.

« Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés fils de Dieu. » (Mtt 5, 9)